

eine Verantwortung vor der internationalen kommunistischen Bewegung; denn die Entwicklung der Arbeiterbewegung jedes Landes, die Politik jeder Partei, ihre Erfolge und Schwierigkeiten berühren die Interessen der gesamten kommunistischen Weltbewegung. Keine Partei lebt in der Welt allein. Der Marxismus-Leninismus ist der kollektive Erfahrungsschatz der internationalen kommunistischen Bewegung, zu dessen Bereicherung jede Partei ihren schöpferischen Beitrag leistet. Der kameradschaftliche Meinungsaustausch, die Nutzung der kollektiven Erfahrungen der Bruderparteien für jede kommunistische Partei sind eine unschätzbare Hilfe bei der Ausarbeitung ihrer Politik. Sie tragen dazu bei, Fehler und Einseitigkeit bei der Beurteilung der Lage zu vermeiden.

Wir erheben unsere Stimme deshalb für die Stärkung der Einheit unserer Bewegung, weil wir hier in der Deutschen Demokratischen Republik, an der Nahtstelle zwischen den beiden entgegengesetzten Weltsystemen, jede Auswirkung der Festigung oder der Schwächung der Einheit der kommunistischen Weltbewegung besonders deutlich spüren. Wir stehen hier nicht nur dem westdeutschen Imperialismus gegenüber. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, die Deutsche Demokratische Republik sind täglich mit der Politik der imperialistischen Mächte, besonders mit den USA und Westdeutschland, konfrontiert. Das erlegt uns eine besondere hohe internationale Verantwortung auf.

Genossinnen und Genossen!,

In der kommunistischen Bewegung kennen wir weder führende noch geführte Parteien. Doch die Kommunisten der ganzen Welt wissen, daß die Geschichte der Partei Lenins, der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, die Rolle des Pioniers des Menschheitsfortschritts, der Avantgarde der internationalen Bewegung zugewiesen hat. (Lebhafter Beifall.)

Die Kommunistische Partei der Sowjetunion hat als erste Partei die Arbeiterklasse und die Bauern eines Landes zum Siege über Kapitalismus und Imperialismus geführt und damit in der Geschichte der Menschheit die historische Wende zum Sozialismus eingeleitet. Sie hat als erste unter ungeheuren Schwierigkeiten die sozialistische Gesellschaft errichtet. Sie hat das Sowjetvolk im Großen Vaterländischen Krieg zum Siege über die stärkste Militärmaschine des Imperialismus geführt. Schon diese geschichtlichen Leistungen würden die hervorragende Rolle der Kommunistischen Partei der Sowjetunion innerhalb der kommunistischen Weltbewegung rechtfertigen.

Aber heute geht es ja um viel mehr! Mit dem Aufbau der materiell-tech-